



TALLERES GRÁFICOS DE MÉXICO

Arranca producción de materiales para los comicios

La elaboración de más de 371 millones de boletas concluirá el 30 de abril

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Este viernes inició el ciclo de producción de las más de 317 millones de boletas federales que se usarán durante la jornada electoral del próximo 2 de junio

En el evento celebrado en Talleres Gráficos de México, su directora general, Maribel Aguilera, detalló que de estas boletas, 105 millones serán para la elección de presidente de la República. El resto, para la Cámara de Diputados y el Senado. Expuso que la producción concluirá el próximo 30 de abril.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que las boletas serán el instrumento principal para que los electores expresen sus preferencias políticas el 2 de junio.

“Iniciamos el día de hoy una de las etapas que estamos pensando que debe de salir bien. Empezamos por ir a Chihuahua para ver que efectivamente íbamos a contar con el papel seguridad y hoy estamos



Empezamos por ir a Chihuahua para ver que efectivamente íbamos a contar con el papel seguridad y hoy estamos aquí por iniciar la producción de las boletas”

GUADALUPE TADDEI
Consejera presidenta del INE

aquí por iniciar la producción de las boletas”, apuntó.

El INE acordó con Talleres Gráficos la producción de más de 14 millones de documentos sin emblemas, 2 millones 400 mil materiales electorales y aproximadamente 312 millones de boletas para los distintos cargos, sólo para el voto en territorio nacional.

“Desde la década de 1990, los mecanismos de seguridad en la boleta electoral han sido un elemento



En los Talleres Gráficos de México inició la producción de las boletas, de las cuales, 105 millones serán para la elección de Presidente.

esencial asociado a su producción, y cada proceso electoral se han incorporado nuevos mecanismos para que tanto la ciudadanía, como los actores políticos, puedan confiar en este elemento central de nuestra democracia”, subrayó.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, sostuvo que las autoridades deben coordinarse para garantizar el éxito del proceso electoral, en el cual la impresión de boletas es un paso fundamental.

Recordó que con este propósito se instaló en la Secretaría de Gobernación (Segob) —el pasado 5 de diciembre— una Mesa de Seguridad Interinstitucional para el proceso electoral federal 2023-2024 para mantener coordinación entre las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), así como de la Guardia Nacional, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fi-

sel) de la Fiscalía General de la República (FGR) y el INE.

“El objetivo es identificar cualquier factor de riesgo a la seguridad o integridad, no solamente de las candidatas y los candidatos, sino también del personal servidor público encargado de organizar las elecciones, funcionarios de casilla, material electoral, en fin, poder prevenir y atender las incidencias que se puedan presentar antes, durante y después del proceso electoral”. ●

SON INFALSIFICABLES, AFIRMA TADDEI

Dan banderazo de arranque a la impresión de boletas para la jornada electoral

Para votar por presidente serán 105 millones 774 mil 831 papeletas // Aplauden funcionarios federales y consejeros el inicio de trabajos en los Talleres Gráficos de México

JESSICA XANTOMILA
Y FABIOLA MARTÍNEZ

En los Talleres Gráficos de México se inició la impresión de 317 millones 324 mil 493 boletas electorales federales, de las cuales 105 millones 774 mil 831 están destinadas para la elección presidencial. El banderazo, con el arranque de una de las máquinas de producción, estuvo encabezado por la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, quien destacó que las medidas de seguridad de la documentación las hacen infalsificable.

El acto convocó a funcionarios, representantes de partidos políticos y a los consejeros electorales; estos últimos olvidaron sus diferencias –al menos por unos minutos y luego de una sesión de 12 horas del Consejo General que concluyó a las seis de la mañana– para celebrar, entre risas y fotos, el primer pliego impreso de la boleta para la elección de la Presidencia de la República.

Taddei expresó que el inicio de la producción de este material electoral garantiza que el 2 de junio todos tengan una boleta que los esté esperando en una de las casillas instaladas en el país.

Recordó que son más de 20 mil cargos de elección popular que estarán en juego y convocó a la ciudadanía, especialmente a los jóvenes, a salir a votar.

Destacó que con las campañas electorales “nuestra democracia electoral estará en una etapa vibrante, que debe ser de regocijo para la población en general” y particularmente para quienes están en edad de ejercer su derecho político de votar y ser votado.

La directora de Talleres Gráficos de México, Maribel Aguilera Cháirez, detalló que en esta planta se imprimirán también más de 105 millones de boletas para la elección de senadores e igual número para diputados, además de documenta-

ción como las actas de escrutinio y cómputo. La producción se llevará a cabo en 61 días, para concluir el 30 de abril, e implica un trabajo permanente, explicó.

Ante la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, así como funcionarios de las secretarías de Marina, la Defensa Nacional y Seguridad y Protección Ciudadana, aseguró que está lista la materia prima, como es el caso del papel seguridad –2 mil 192 toneladas para las boletas–, el cual cuenta con marca de agua bitonal, con fibras visibles e invisibles. Además de que se tienen equipos de especialistas experimentados y la infraestructura “cumple con los niveles de calidad”, agregó.

Resaltó que Talleres Gráficos de México garantiza “la guardia y custodia de toda la documentación electoral, así como el resguardo y vigilancia de todo el inmueble y su producción ante este histórico acontecimiento de seguridad nacional”.

El consejero Martín Faz, presidente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del INE, refirió que se acordó también con esta planta la producción de más de 14 millones de documentos sin emblemas y 2 millones 400 mil materiales electorales. Señaló que el instituto trabaja “en un contexto complejo” para garantizar que el 2 de junio la ciudadanía encuentre instaladas las 170 mil casillas proyectadas para recibir el voto de 98.6 millones de mexicanos.

“

Está garantizada la guardia y custodia de la documentación para el 2 de junio